

AADUL **APRENDE**

SI, PERO...; QUE PODEMOS HACER?

- Fotocopia y distribuye este material que ahora tienes en tus manos.
- Escribe cartas a tu periódico para que sean publicadas, relativas a juegos y juguetes cooperativos.
- Protesta cuando creas que desde anuncios, programas de TV, películas, dibujos animados, etc. se incita a la violencia y a la discriminación.

CAMPANA CONTRA EL JUGUETE BELICO, SEXISTA Y SOFISTICADO

ACTIVIDADES DE LA CAMPAÑA:

- Juegos cooperativos y exposición de dibujos sobre la campaña.
 13 de Diciembre a las 12 del mediodía en la Plaza de Pombo.

- Juicio al juguete bélico, sexista y competitivo.
 20 de Diciembre a las 12 del mediodía en la Plaza de Pombo.
- Participación en la cabalgata de Reyes.

MATERIALES DISPONIBLES SOBRE LA CAMPAÑA:

- Carteles para colorear, folletos informativos, chapas, calendarios...
- Dossier didáctico sobre el Juego y el Juguete.
- Carpeta "Aprende a Vivir, Aprende a Jugar".

Organiza: Movimiento de Objeción de Conciencia (MOC)

Colaboran: Unión de Consumidores de Cantabria, Asamblea de Mujeres de Cantabria, Consejo de la Juventud de Cantabria, Grupo Ecologista Asambleario, Confederación Ecologista de Campoo y Reinosa, Grupo Antimilitarista de Torrelavega, Departamento de Juventud de UGT, CC.OO., Mov. Junior, JOC-E., Revista Catacumba, USO, CGT, MIR, Revista En Pie de Paz, Asociación Pro-Derechos Humanos, Universidad y Cultura, Liberación, Area de Paz de Izquierda Unida, ACDC, Comité de Solidaridad con los Pueblos.



El juego, ademas de ser la actividad que más placer da a la niña y el niño ayuda a desarrollar todas sus funciones psíquicas y físicas.

A traves del juego percibe la realidad del mundo que le rodea, afirma su personalidad y establece su relación con las demás personas. Todos los juegos y juguetes transmiten una serie de valores con los que el niño se familiariza e interioriza.

Dime con qué juegas y te diré como serás.

Juegos y juguetes violentos, sexistas, competitivos, sofisticados, etc, fomentan personas violentas, sexistas, competitivas, consumistas y dependientes.

Por ello te pedimos que elijas muy bien antes de comprar o hacer un juguete. Si quieres educar a las/os niñas/os en el respeto a las demás personas, en la solidaridad y la creatividad...

NO COMPRES JUGUETES BELICOS, SEXISTAS, COMPETITIVOS NI SOFISTICADOS.

ALGUNAS PREGUNTAS Y RESPUESTAS

Si los/as niños/as no tienen pistolas, ¿no las harán con sus dedos, palos....?

El mayor problema de comprar un juguete bélico es que con ello estamos diciendo que nos parece bien que jueguen con ellos, y por lo tanto, que la guerra y la violencia nos pueden parecer buenas soluciones a los problemas. Que disparen con sus dedos no debe implicar que les regalemos juguetes bélicos, y debemos explicarles el por qué.



Es cierto, pero con los juguetes bélicos no se enseña la verdadera y cruel realidad de la guerra, sino estereotípos que deforman la realidad. La guerra no es una sucesión de actos victoriosos de un heroe bueno contra un enemigo malo.

Además también se podrá decir que son realidades sociales la droga, la prostitución, el sida,...y nadie se plantea plasmarlo en juguetes.





¿Negar a los/as niños/as juguetes sexistas y bélicos no les puede frustrar y hacerles desearlos más?

¿Les haríamos poner la mano en una estufa caliente o consumir cocaína porque diciéndoles que no les haríamos desearlos más? NO. Porque debemos educarles en las normas y principios en los que creemos. No necesitamos hacer un drama. Simplemente les hacemos ver como sentimos y por qué.

¿Por qué forzar a las niñas a jugar con juguetes considerados «masculinos», y viceversa, cuando espontaneamente no lo harían?

No se trata de forzar a un niño a jugar con muñecas o de prohibirle a una niña jugar a las comiditas. El problema estriba en considerar «espontaneo» algo que es aprendido y educacional.

Las/os niñas/os juegan a lo que ven (en la vida real, publicidad, etc). Debemos hacerles ver que, en la vida diaria, mujeres y hombres podemos realizar los mismos trabajos y actividades fuera de la casa. Para de esta forma hacerles ver que los juguetes pueden ser utilizados por ambos sexos indistintamente, a pesar de lo que diga la televisión.

De esta forma todos podrán elegir libremente (ahora sí) y sin coacciones, el juguete que más les gusta realmente.